
Page 1 sur 6 
PREDICATION DU 30 Août 2009. 

 

TITRE : COMMENT ETRE UN BON TEMOIN 
THEME : Evangéliser 
LECTURE :   Enthousiasme – Audace – Persévérance – Formation  
Biblio : Promesses  n° 111 
___________________________________________________________________________ 
 

INTRODUCTION   
J’aimerai vous parler ce matin du dernier commandement que le Seigneur nous a laissé 
Qui le connait ?Qui le connait ?Qui le connait ?Qui le connait ?    

 (Mat 28.19) Allez auprès des hommes de toutes les nations et faites d’eux mes 
disciples » 
(Actes 1.8) « Vous serez mes témoins vous parlerez de moi, à Jérusalem, dans la 
Judée, la Samarie, jusqu’au bout du monde » 

Un commandement d’Évangélisation que ses disciples vont prendre très au sérieux 
Ainsi quand Pierre et Jean comparaissent devant les autorités religieuses de leur temps, ils 
diront (Act 4.19-20) « Juger vous-même s’il est juste devant Dieu de vous obéir à vous (= ne 
plus témoigner de Jésus) plutôt qu’à Dieu,  nous nous ne pouvons pas renoncer à parler de 
ce que nous avons vu et entendu ». 
Ce commandement revêtait une telle importance pour eux pour les premiers disciples qu’ils 
étaient prêts à tout pour lui obéir. 

Paul dira même (1Cor 9.16) « Annoncer la Bonne nouvelle (Évangile) c’est une 
obligation qui m’est imposée et malheur à moi si je ne le fais pas » 

Un commandement que nous ne voyons que rarement sous cet angle là, et que nous mettons très 
peu en pratique dans nos églises du moins individuellement. 
Et pourtant au même titre que l’adoration, la louange, la sanctification, l’annonce de 
l’Évangile est un impératif qui doit s’imposer à tout chrétien. 

Le Seigneur nous dit pas tu annonce l’Évangile quand tu le sens, ou tu lui parle de ton 
pasteur qui lui est payé pour, il ne nous dit pas non plus si tu n’a pas le don cela ne te 
concerne pas mais plutôt « fais l’œuvre d’un évangéliste » sois mon Témoin. 

Combien de temps avons-nous passé ces mois-ci à l’annonce de l’Évangile ? (ce qui est notre 
mission principale) 
Combien de temps avons-vous passé à faire l’œuvre d’un Évangéliste, à être de Jésus-Christ ? 

PRIERE 
POUR ÊTRE UN BON TEMOIN ?  
1° ENTHOUSIASTE (1Thes 5.16) « soyez toujours joyeux » 
Quand Jésus parlait aux foules, il leur parlait avec enthousiasme avec conviction avec autorité, 
les personnes étaient subjuguées par son enseignement, par son rayonnement. 
Quand nous annonçons l’Évangile nous devrions le faire avec le même enthousiasme 
Avez-vous remarqué avec quel enthousiasme les personnes vous parlent de ce qu’ils aiment, 
de leurs enfants, de leurs vacances, de leur voiture, de leur sport, de leur chien 
Et cela ne choque personne… 
De même nous quand nous parlons des différentes choses qui nous intéressent, (que nous 
aimons)  nous en parlons avec passion, et cela ne choque personne = pourtant ces choses 
n’intéressent que partiellement nos auditeurs, nos amis. 
Par contre quand il s’agit d’annoncer la Bonne Nouvelle du salut, tout d’un coup nous 
devenons beaucoup moins enthousiastes, on en parle avec beaucoup de réserve avec moins de 
ferveur souvent (que de nos vacances)   
Et pourtant là le sujet est vraiment passionnant et il les concerne directement. 
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Nous devons retrouver cet enthousiasme, cette joie de parler du Seigneur car c’est la plus belle 
chose que nous possédons, la chose la plus merveilleuse que nous expérimentons jour après 
jour, qui nous apporte joie, paix, espoir, sens de la vie. 
Il n’y a rien de plus beau que cela ! 
En sommes-nous bien convaincus?  
Le livre des actes nous relate que les disciples était remplis de joie, la simple vue de cette joie 
est déjà un message. 
Les gens on rarement vu des personnes passionnées pour Dieu et cela les interpelle. 

EX Tiens celui là dit qu’il va à l’Église chaque dimanche, qu’il croit en Jésus 
et il n’a pas une tête de crapaud de bénitier, et qui plus est il témoigne de sa 
foi sans être un TJ, un casse pieds 

Alors soyons enthousiastes, passionnés dans notre témoignage il n’en sera que plus crédible. 
Les gens verront la différence entre une religion culturelle, empreinte de légalisme, 
d’austérité, et la relation vivante que nous entretenons avec Jésus. 
Et si aujourd’hui vous ne vivez pas cet enthousiasme dans votre relation avec Christ, le Seigneur  
vous invite : 
• A lui confesser humblement et honnêtement, que vous ne l’êtes pas, que vous vous êtes 

attiédis depuis votre conversion, et que vous le regrettez, demander lui de rayonner de sa joie 
Dieu vous comprend et si votre repentir et votre souhait de lui obéir est sincère  il vous donne 
un complet pardon, et vous remplira de cette joie. 
Surtout ne faite pas semblant vous ne tromperez les autres que peut de temps quand à Dieu 
vous ne le tromperez pas du tout, retournez vers son intimité. 
• A marcher selon l’esprit (Gal 5.25) (Kuen) « Puisque l’esprit est la source de notre vie, 

laissons nous aussi conduire par lui, suivons ses indications et agissons comme il le 
désire, c.à.d. que notre vie elle aussi, soit spirituelle. » 

Car n’en doutons pas si le chrétien peut être enthousiaste, ce n’est pas dans ses capacités qu’il 
doit puiser mais c’est dans l’esprit Saint qui l’habite. 
Le mot « enthousiaste » est dérivé de 2 mots grecs : « en » et « theos » 
= « dans, avec et Dieu » il exprime l’idée que l’enthousiasme est une exaltation venant 
directement de Dieu (qui est lié à sa personne) 
Celui qui est en Dieu, et qui est habité par l’esprit, devient d’un tempérament enthousiaste 
 

POUR ÊTRE UN BON TEMOIN ? 
2 L’AUDACE (2Tim 4.2) 
 « Proclame la Parole de Dieu et annonce là avec insistance, que l’occasion soit favorable 
ou non, persuade, adresse des reproches et encourage en enseignant avec une patience 
parfaite » 
Avoir l’audace de proclamer la Parole de Dieu avec insistance quel que soit l’occasion voilà ce 
que Dieu attend de nous. 
• Avoir de l’audace c’est aller auprès de ceux qui ne nous ressemblent pas : d’une autre classe 

sociale, d’une autre culture. 
• Oser aller chez des gens en surmontant ses craintes (la peur de leur réaction.) 
• Avoir l’audace de témoigner à des gens qui ont des idées radicalement opposées aux nôtres 

et qui de par leur études ou leur position sociale nous en imposent par leur stature. 
• Oser aborder ceux qui vous semblent indécrottables, tant ils se sont enfoncé dans leur vice 

alcoolisme, drogue, perversion ceux que personne ne veut approcher parce qu’il  « jure, pète 
et rote » voilà le défi que Dieu nous lance.  

Car au fond de leur misère et de leur révolte, au fond de leur autosuffisance. ils sont tous 
esclaves des liens qu’ils se sont créé et certains n’attendent qu’une seule chose «  la délivrance 

et la lumière que vous pourriez leur apporter ». 
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Annoncer l’Évangile est bien souvent un combat qui nous semble inégal, tant nous nous 
sentons faible, incompris, et marginalisé par notre prise de position face à l’Evangile. 
 Et la tentation est grande : 
• De ne pas vouloir déranger l’autre, de pas vouloir l’importuner avec notre « croyance » 

avec « nos idées » mais le monde lui ne se gène pas pour nous imposer ses « croyance, 
idées » 

    Et Satan, lui, nous fait croire que « c’est inconvenant », que « c’est pas le moment » il  
    nous souffle « attend » « Tu n’a pas le droit »  
Mais si, vous avez le droit c’est même un devoir « Annonce avec insistance quel que soit 
l’occasion » = C’est notre mission ici bas c’est pour cela que nous sommes sur terre. 
• De présenter un Évangile édulcoré, qui se coule dans la pensé du monde, qui ne heurte pas 

les consciences  
• Puisque tout le monde autour de nous, parle de tolérance, d’équivalence de toutes les 

religions « Pourvu qu’on croit en un quelconque Dieu » 
    Et situe Jésus à une place équivalente à Mahomet, à Bouddha, voire même à Che 
    Guevara. 
Il faut de l’audace aujourd’hui pour oser dire « Non, Christ n’est pas comparable à ceux là » 
=> ils n’étaient pas fils de Dieu, ils n’ont pas donné leur vie pour sauver l’humanité, 
« Non toute foi ne sauve pas » « Non Jésus n’était pas tolérant à l’égard de religion qui ne 
le reconnaissait pas comme le Messie » « Non Jésus n’était pas tolérant à l’égard du 
péché » = « Il aime le pécheur et à tout fait pour le délivrer et le sauver, mais il n’accepte 
pas ceux qui restent dans leurs péchés » 
Un combat audacieux qui ressemble étrangement à celui de David et Goliath. 
Il fallait à David de l’audace pour aller combattre Goliath le Géant, face à qui personne ne 
voulait se retrouver même les plus costauds parmi les Israélites 
David était encore jeune, il n’avait pas l’expérience du combat, il ne possédait que peu de 
moyens pour combattre cet homme (penser une fronde et des pierres face à un géant en arme) 
C’était un combat inégal, et pourtant malgré cette inégalité, c’est le plus faible (en apparence) 
qui à vaincu. Pourquoi ? 
Grâce à son audace, car il a relevé le défi, un défi que le monde lançait à Dieu et à son peuple 
qui le représentait sur la terre. 

Aujourd’hui, nous sommes le peuple de Dieu qui le représente sur la terre. 
Dieu était avec David pour son obéissance et son audace et le rend vainqueur et le bénit 
abondamment à la suite de son obéissance,  il deviendra le Roi le plus important d’Israël. 
Ce que Dieu à fait pour David il le fait encore aujourd’hui pour nous. 

C’est le même combat qui est le notre aujourd’hui, un combat qui demande de l’audace de 
la témérité, qui va nous demander de vaincre notre peur, mais courage car : 
• (1Jn 4.4) « Celui qui est en nous est plus grand que celui qui est dans le monde » 
• « Prenez courage j’ai vaincu le monde » (Jn 16.33) 
A chaque fois que nous décidons de relever le défi comme David, Dieu nous accompagne, à 
chaque fois que nous annonçons l’Évangile vous déclencher une offensive spirituelle, car ce 
« n’est pas contre un homme que vous lutter mais contre les esprits méchants dans les lieux 
célestes » (Eph 6.12) qui tiennent les gens dans l’aveuglement et l’esclavage du péché. 
Aussi par votre courage et votre témoignage vous permettez la victoire des anges dans les lieux 
célestes et des âmes seront délivrées. 
Redoublons d’audace n’ayons pas peur d’affronter celui qui nous semble inapprochable, 
Dieu est en vous et il est avec vous dans ce combat. 
 
POUR ETRE UN BON TEMOIN 



Page 4 sur 6 
3° LA PERSEVERANCE (Héb 12.1) « C’est pourquoi nous aussi qui sommes entourés 
d’une telle foule de témoins (ceux qui ont témoigné de leur foi) débarrassons-nous de tout 
fardeau et du péché qui nous cerne si facilement de tous côté, et courons avec persévérance 
l’épreuve qui nous est proposée »  
(Act 2.42) les premiers chrétien « persévéraient dans l’enseignement des apôtres, la 
communion fraternelle, la fraction du pain, la prière » 
Cette persévérance doit accompagner tous les domaines de notre vie chrétienne 
Nous en avons besoin non seulement dans notre vie communautaire (en tant qu’église) 
mais aussi et surtout individuellement pour porter l’Évangile. 
Hors cette persévérance, nous fait défaut trop souvent quand on annonce l’Évangile trop souvent 
on se contente de l’annoncer une fois (souvent de manière incomplète et pas toujours 
compréhensible) et puis c’est terminé.  

« Seigneur j’ai fait mon travail, il a entendu, maintenant c’est sa responsabilité c’est 
la tienne, débrouille toi avec lui, et si il ne veut pas c’est tant pis pour lui » 

De même quand il s’agit d’inviter une personne à la maison, ou à un culte PO, on le fait une 
fois deux fois peut être 3 fois, et puis s’il ne veut pas, c’est tant pis pour lui. 

EX : Savez-vous que les Mormons passent 40 h. / semaine à frapper aux portes, ils 
sont prêts à revenir voir un contact 45 fois  
Les Témoins de Jéhovah de même et ils sont prêts à poursuivre une étude biblique à 
domicile pendant 2 ans. 

Je trouve pour ma part, la démarche du porte à porte parfois inappropriée dans nos grandes 
villes. A cause de la promiscuité il est souvent vécu comme une intrusion dans l’intimité du 
foyer)! je ne dis pas qu’il ne fonctionne pas, mais qu’il n’est pas toujours bien perçu 
Par contre, nous devons absolument  persévérer au près des  contacts établis dans notre 
environnement et les approfondir    

EX : chez le commerçant du coin, avec les voisins que l’on salue seulement de loin 
avec les membres de sa famille, les collègues de bureau  
EX : J’ai un verset au mur ou un Évangile sur mon bureau => conduit au questionnement 

! Pas toujours nécessaire d’enfoncer les portes il suffit parfois d’exhiber extérieurement un 

signe clair de notre foi. Vous seriez surpris de savoir le nombre de fois qu’on m’a interrogé sur 

la croix huguenote derrière la voiture. 

Persévérer dans la cherche de nouveau contact, demander à Dieu chaque jour  
« Seigneur permette que je rencontre des personnes à qui témoigner, ou que je 
puisse inviter»  je suis certain que pour beaucoup cette prière ne fait pas partie de ce 
que nous demandons à Dieu, et pourtant c’est sa volonté que l’Évangile soit prêché au 
monde entier, que l’église grandisse. 

Persévérer dans les invitations que vous remettez, même si la personne se trouve à chaque fois 
des excuses, un jour de guerre lasse elle vous dira « d’accord je viens » et ce jour là peut être 
Dieu touchera son cœur. 
Persévérez dans votre témoignage personnel, on a constaté qu’une personne doit parfois 
entendre l’Évangile une dizaine de fois avant que qu’elle comprenne et le reçoive. 
Persévérer même si vous ne voyez pas de fruit dans l’immédiat : c’est dur ! mais c’est le 
secret du succès, pour gagner il faut s’engager et persévérer. 

EX : Winston Churchill déclarait en pensant à la victoire : « Je n’ai rien d’autre à 
vous offrir que le sang, la sueur et les larmes » 

On ne peut persévérer qu’en payant le prix pour la victoire 
(Rom 5.3-4) « Nous nous glorifions même des afflictions sachant que l’affliction 
produit la persévérance, la persévérance la victoire dans l’épreuve » 

POUR ETRE UN BON TEMOIN 
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4° LA FORMATION (Mat 4.18) «  Jésus marchait le long du lac de Galilée, lorsqu’il vit 2 
frères qui étaient pêcheurs Simon (appelé Pierre) et son frère André ils pêchaient en jetant 
un filet dans le lac. Jésus leur dit Venez avec moi et je ferai de vous des pêcheur d’hommes » 
 
Ce que Jésus affirme là c’est qu’il ferait d’eux des hommes capable d’Évangéliser, et qu’il leur 
faudrait connaitre le contenu de la « bonne Nouvelle » mais aussi le comment l’annoncer. 
 Tout comme le pêcheur qui connaît la température de l’eau la nature du poisson, le 
temps, mais aussi le type d’équipement qu’il doit utiliser, ce n’est pas quand il est en mer 
proche d’un banc de poisson qu’il doit commencer à étudier le manuel d’utilisation du 
matériel Ni la technique de pêche. 
Il connait cela (théoriquement) avant de se lancer à la pêche. 
 De même si le Seigneur nous encourage à l’audace, ce n’est pas pour autant que cette 
audace doit être, dénuée de sagesse et de préparation 
David (certes) n’avait qu’une fronde mais il savait la manier. 

La 1° chose que doit connaitre un pêcheur d’homme 
C’est son matériel, il doit savoir l’utiliser (=sa Bible)  Il doit connaître l’Évangile, (les textes 
qui s’y rapportent)  il donc prendre le temps de lire d’étudier, mais aussi de repérer les 
passages qui lui seront particulièrement utiles lors de sa pêche aux pécheurs 
 Avons nous profité de nos vacances (non pas à vous reposer spirituellement= plus de 
culte, études, prière=> le Saint Esprit est en congé) mais pour vous ressourcer spirituellement, 
et d’entreprendre une relecture active de la Bible : avec cette vision renouvelée (de ce dernier 
commandement) repérons les passages les plus approprié pour témoigner de votre foi. 
 Pour vous aider dans cette démarche j’ai élaboré un signet  

Ce petit signet que je distribuerai à la sortie du culte, peut vraiment, vous aider dans 
l’annonce de l’Évangile. Il n’est pas magique mais l’idée est que vous l’améliorerez 
Vous y trouverez une série de référence type, classés par thème, qui vous permet de 
retrouver les passages clefs dans l’Écriture 
«  démontre que l’homme n’est pas foncièrement bon, Dieu ne se désintéresse pas du 
monde, qu’il aime et veut sauver sa création, que tous ne sont pas sauvés, qu’une 
bonne vie, de bonnes actions ne sont pas suffisantes, (le chemin est étroit) qu’il y a 
une décision à prendre (que vos parent ne peuvent pas prendre à votre place)» 
Des versets que je vous invite à lire (contexte) à approfondir (questions),  
Et pourquoi pas mémoriser les versets. 
et pourquoi pas à l’offrir à une personne qui désire encore réfléchir et prendre du temps 
avant de se convertir. 

La 2° chose que doit connaître un pêcheur d’homme 
C’est le type de poisson qu’il va pêcher 
Pour ce faire il doit apprendre ou réapprendre à communiquer, à adapter son annonce de 
l’Évangile en fonction de la personne de ses besoins de son niveau de compréhension de 
l’Évangile. 
 Nous avons souvent une compréhension un peu magique de la Parole de Dieu, et 
beaucoup croient qu’il s’agit avant tout de communiquer texto ce qui se trouve dans (SA) 
version, pour que Dieu le convertisse. 
Il n’y a pas de formule magique, pas de formule type à l’annonce de la quelle tous se 
convertissent,  si c’était le cas pas besoin d’Évangéliste, pas besoin non plus de prédicateur 
une K7 ferait l’affaire (il suffirait d’enregistrer une fois pour toute la Bible) et chacun se 
convertirait et se sanctifierait. 

L’annonce de l’Évangile dans la Bible à été annoncé de manière différente (tout en 

présentant la même vérité) cela en fonction de l’auditoire et de ce que l’Esprit Saint nous 
poussera à dire. 
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 N’oublions donc pas de demander à Dieu toute la sagesse nécessaire pour aborder 
correctement les personnes, afin de ne pas devenir malgré nous une pierre d’achoppement. 
 
CONCLUSION 
Etre ou ne pas être un bon témoin dépend avant tout : 
• de notre juste compréhension de ce dernier commandement, un commandement qui me 

concerne, un commandement qui nous concerne. 
• de notre obéissance, et de notre volonté à plaire à Dieu 
Le Seigneur nous a choisis (nous tous) tels que nous sommes, avec nos faibles moyens, afin de 
faire de nous des pêcheurs d’hommes.  
 

BENEDICTION 
Jésus-Christ est l'objet de tout, et le centre où tout tend. Qui le connaît, connaît la raison des choses. 
Bon dimanche, bonne pêche. 


